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ATA DA ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA ÚNICA E VIRTUAL 

CONVOCADA PELO EDITAL 002/2024 DO SINASEFE - SINDICATO 

NACIONAL DOS SERVIDORES FEDERAIS DA EDUCAÇÃO BÁSICA E 

PROFISSIONAL – SEÇÃO SINDICAL SANTA ROSA DO SUL – CNPJ 

00.841.202/0001-66.  

    Ao sétimo dia de março de dois mil e vinte e quatro, às 18 horas em primeira 

chamada, às 18h10min segunda chamada, reuniram-se em Assembleia Geral 

Extraordinária Virtual, através do Google Meet, a Diretoria e demais 

sindicalizados do SINASEFE Seção Santa Rosa do Sul, para tratar da seguinte 

pauta, conforme edital 002/2024: a)Deliberar sobre a participação da seção nos 

eventos: a.1)187º Plena que acontecerá em formato presencial em Brasília nos 

dias 16 e 17 março com a seguinte pauta;16/03/2024 – Sábado;8h - 14h – 

Credenciamento;9h - 11h - Informes DN – Informes das Seções (Somente 

Informe por escrito, porém com registro fiel na Ata 184ª Plena, do texto escrito 

e enviado no e-mail:   administrativo@sinasefe.org.br.11h - 13h -Campanha 

Salarial/ Construção da Greve;13h - 14h30 - Intervalo do Almoço; 14h30 - 18h 

- Retorno da discussão da Campanha Salarial/Construção da Greve;18h – 

Encerramento.17/03/2024 – Domingo; 9h - 2h – Prestação de Contas – 

Conselho Fiscal12h – 13h30 – Intervalo do Almoço13h30 – 15h30 - Reforma da 

Casa;15h30 - Encerramento. a.2)36º CONSINASEFE que acontecerá em 

Brasília entre os dias 01 e 15 de maio de 2024 (data exata a ser definida) de 

caráter eleitoral. a.3) No caso da deliberação pela participação na Plena 187ª, 

deliberar sobre a eleição e quantitativo de delegados. Ao iniciar os trabalhos, a 

coordenadora-geral Darc Ionice da Rocha cumprimenta a todos, designando a mim, 

Sandra Coelho P. Magenis, auxiliar de escritório da seção sindical, para secretariar a 

assembleia e lavrar  a presente Ata. Em seguida, Darc inicia a seção lendo os itens de 

pauta e pergunta se todos estão de acordo com a pauta apresentada. Todos 

concordam. Darc explica que um dos itens da pauta e no momento um dos mais 

importantes é a questão da campanha salarial e a construção da greve. Neste 

momento André pede a palavra e diz que convidou dois colegas de outras instituições 

para poder falar um pouco sobre as suas experiências sobre a greve, mas que os 

mesmos ainda não conseguem entrar na seção por estarem ocupados no 

momento.  André então  pergunta a Darc se os mesmo podem ser escutados assim 

que puderem acessar a assembleia. Darc pergunta se todos estão de acordo e todos  
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concordam. Darc então continua e faz a leitura dos itens de pauta queserão discutidos 

na 187ª Plena. Darc explica que um dos motivos da assembleia também é a discussão 

sobre a posição da base sobre fazer ou não greve e levar para a plena, caso aqui seja 

deliberado a ida dos delegados para o evento. Neste momento, pelo chat, Braz solicita 

que primeiro Darc fale sobre a previsão dos custos levantados para o envio de até dois 

delegados para Brasília. Darc explica que em conversa com a diretoria executiva e 

visando economizar nos custos  para a seção, a ideia será enviar no máximo dois 

delegados para a plena. Ela explica que o levantamento feito durante a semana anterior 

dos custos com passagens aéreas, diárias de hotel, diárias para refeição, quilômetro 

rodado, gira em torno de onze mil trezentos e sessenta e sete reais e oitenta centavos, 

e que em caixa a seção tem o valor de duzentos e quatro mil trezentos e oitenta e três 

reais e vinte e um centavos. Darc lembra que a seção costuma reservar sempre no 

mínimo o valor de cem mil reais para pagamento de boleto de saúde visto que primeiro 

a seção paga o boleto ao plano para depois ser ressarcida pelos sindicalizados 

associados ao plano. Darc explica que a questão para o Consinasefe o orçamento seria 

outro bem diferente já que a seção terá que participar do rateio solidário o que gera um 

custo bem maior para a seção. Braz pede a palavra e diz que considerando os dois 

eventos, e caso seja deliberado pela participação em talvez somente  um deles, que 

essa seja a Plenária, visando o movimento atual de movimento de greve e as 

informações trazidas da plena que serão muito  importantes para a base neste 

momento para a construção de greve. Neste momento Samuel pede a palavra, ele diz 

que no seu ponto de vista os dois eventos são muito importantes também, mas que a 

sua preferência se dá pelo CONSINASEFE, já que para o congresso se discutirá a 

criação da pasta LGBTQIAPN+. Samuel diz que entende a questão da redução nos 

gastos da seção, mas que são dois eventos importantes e no CONSINASEFE ele vê 

uma chance de lutar pelas causas do grupo LGBTQIAPN+, Samuel agradece e Darc 

passa a palavra para Claudio Luz. Claudio comprimenta a todos dizendo que outra 

proposição acha ser interessante, seria enviar um representante para cada evento, 

mesmo sabendo que o valor seja um pouco maior para o segundo evento, tendo em 

vista a colocação do Samuel que é um fator interessante. Darc explica que em relação 

ao envio de participantes olhando pelo lado de gastos com quilometro rodado, que para 

um ou mais é o mesmo valor sendo em um carro, que  as diárias de quarto que por 

vezes podem ser divididas, a executiva propõe sempre ir no mínimo duas pessoas, 

sendo  um pela base e um pela executiva , ela explica  que a razão maior é que sendo  
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duas pessoas as vezes os gatos se tornam menores,e o quese gasta a mais é a 

questão das diárias para refeições  e passagens aéreas e  as pessoa também não 

viajam sozinhas. Neste momento Darc passa a palavra para Gerson, ele diz que gostou 

da proposta do Cláudio, que acha importante estarmos representando a seção nos dois 

eventos sendo enviado uma pessoa para cada um deles, ele lembra que no ano de 

2012 ele recorda que em muitos eventos  estava sozinho representando a seção, e 

que em seu ponto de vista é melhor a seçao ser representada por uma pessoa em 

cada evento do que não ter nenhum em algum deles e que não discordando dos outros 

colegas ,mas que é  essa é sua posição concordando com a proposição de Cláudio. 

Cláudio pede a palavra e complementa que a proposição que ele faz é para que 

realmente a seção não perca os dois eventos e por que ele entende que sim, é 

importante ajudar a situação financeira da seção também, mas que ele também 

entende que o bom seria ir no mínimo  dois participantes para cada evento. Darc 

agradece Cláudio e pergunta se mais alguém tem alguma proposição a fazer para que 

ela possa dar continuidade a deliberação. Neste momento, Adalberto pede a palavra e 

diz achar que o valor em caixa está bom e que o ideal seria enviar dois representantes 

para cada evento e que o momento atual é o mais difícil, mais difícil do que vem depois. 

Braz pede  a palavra e diz entender os colegas, mas que permanecerá com a sua 

proposta de início, ele diz que com certeza seria melhor participar de todos os eventos 

possíveis, mas pensando na questão financeira que a seção gastaria mais de vinte mil 

reais para enviar duas pessoas para os dois eventos e que para recuperar esse valor 

pode-se levar o prazo de até seis meses, Braz pensa que também caso venha 

acontecer uma greve, será necessário usar o dinheiro do caixa para o movimento, ele 

diz entender que o dinheiro é sim para as lutas, mas que tudo tem que ser bem 

pensando para que seja bem executado e que nunca chegue a situação de dizer que 

não existe dinheiro para pagar o plano, e que ele pensa nesse sentido. Darc agradece 

a todos que fizeram suas propostas e diz que irá lançar no chat as propostas da 

seguinte forma: 01- irá um representante e a proposta 02 - irão dois representantes. 

Gerson pede a palavra e questiona se o ideal não seria dois representantes em um ou 

dois representantes em dois eventos. Darc questiona  se será feita casada a 

deliberação. Claudio diz entender que a pauta foi aceita, mas ainda não houve a 

concordância de irem. Darc explica que em relação a colocação de Braz, a ideia sobre 

pensarem ser mais importante em um primeiro momento participar da plena se dá  em 

razão da pauta que trata de um assunto atual e trará mais esclarecimentos para a base 

neste momento sobre as  reivindicações junto ao governo em relação a carreira do  
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servidor. Darc explica que  é a questão do CONSINASEFE,  a visão são sobre  os 

valores de gastos, a data de participação para o sindicalizado é  mais prolongada, 

aumentando o valor das diárias para os participantes, as diárias de hotel e a questão 

do rateio solidário que gera custo um pouco maior para a seção. Mas que somente 

nesse sentido a executiva apresentou a proposta sem participação em somente em um 

dos eventos. Samuel pede a palavra e diz que a plena acontece mais vezes durante o 

ano e o CONSINASEFE não, e que ele acha muito importante que a seção se faça 

presente nesse congresso, e sugere que seja votado se a seção participa nos dois 

eventos ou em um só e depois votar a quantidade de participantes em cada um. Darc 

explica que não são todas as assembleias que foram trazidas os aspectos financeiros, 

mas que em algumas delas no ano anterior foram trazidas as questões financeiras e 

que nesse momento a executiva achou interessante compartilhar com a base para 

ajudar na decisão das deliberações. Sandra Vieira pede a palavra comprimenta a todos 

e diz achar melhor desmembrar a votação e colocar em votação, participa da plenna 

sim ou não e depois quantos irão e em seguida colocar em votação se a seção 

participará do congresso sim ou não e depois quantos participantes irão. Sandra 

complementa dizendo que caso seja deliberado pela participação no CONSINASEFE 

é muito importante a pessoa que for representar a seção seja alguém que vá e 

realmente participe, estude as teses, consiga fazer um estudo para  levar o 

posicionamento de nossa base e traga posteriormente para nós também  as questões 

discutidas no congresso. Darc agradece a Sandra e passa a palavra para Bráz, ele diz 

ter sido contemplado pela fala de Sandra. Darc então dá prosseguimento e pergunta 

se todos estão de acordo em deliberar cada item separadamente, todos concordam. 

Antes da votação entra na sala o convidado, professor Rodrigo para fazer uma breve 

fala da situação atual sobre greve. Darc pergunta se todos concordam em primeiro 

ouvir o professor e depois fazer a votação, todos concordam. Neste momento André 

pede a palavra, ele cumprimenta Rodrigo e agradece ter aceito o convite para 

conversar um pouco com a nossa base e diz que também se faz presente na 

seção  a  Rozana da UFSC junto com Professor Rodrigo do IFSC de Araranguá.  André 

diz que existem muitas dúvidas em relação à greve por parte dos servidores de nossa 

base e passa a palavra para Rodrigo para que ele possa compartilhar com a nossa 

base suas experiências e conhecimentos. Rodrigo agradece, comprimenta a todas e 

inicia falando que no momento ele é professor de sociologia do IFSC, mas que está 

afastado para fazer o doutorado, mas que obviamente tem acompanhado os debates 

sindicais, ele explica que no momento não está participando de nenhum movimento  
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sindical e que devido ao seu afastamento pelo doutorado tem algumas impressões 

pelas escutas que tem feito dos colegas servidores. Ele inicia dizendo que os 

servidores tinham uma grande expectativa desde a última eleição onde o SINASEFE 

se voltou   para ajudar a   eleger o então presidente Lula, visando que dentro das 

limitações que o atual governo enfrentaria, esperava-se um respiro democratico, o que 

gerou por parte da população um entendimento de não pressionar de início o governo 

e esperar as coisas acontecerem. Mas a realidade bate à porta e mesmo com o 

reajuste de nove por cento no ano de 2023 e alguns benefícios para servidores de 

alguns institutos e universidades ela se revela insuficiente para a maioria da categoria 

e que entende que os Taes sim, tem uma perda maior. E que esses nove por centos 

de aumento salarial está muito aquém do que o servidor realmente precisa e que a 

reestruturação de carreiras é necessária e que a não sinalização do governo para rever 

essa situação sinaliza uma certa movimentação por parte dos servidores. Rodrigo 

finaliza dizendo que existe uma insatisfação da categoria referente aos pontos 

reivindicados junto ao governo e que isso está se afunilando e que entende que 

nenhuma greve inicia com a quantidade máxima de participantes e isso vai 

aumentando no decorrer do tempo, e que é sempre importante lembrar de se pautar 

pelo jurídico, mas que acredita que todos esses elementos irão levar sim a opção por 

greve. Rodrigo diz que esse é o seu ponto de vista devido ao cenário atual que a base 

vive, ele agradece a todos e passa a palavra para André. André agradece a 

participação de Rodrigo. Darc também agradece Rodrigo e passa a palavra para 

Rosana. Rosana comprimrnta a todos agradece pelo convite e inicia falando que após 

a última mesa de negociação onde o governo permaneceu com a proposta de quatro 

e meio por cento de reajuste no ano de 2025 e quatro e meio por cento no ano de 2026, 

a ideia seria mesmo de optar por construir o movimento de greve, que em assembleia 

foi deliberado pela movimento de greve e que no momento quarenta e duas 

universidades no Brasil estão em greve, com setores de atendimento direto fechados, 

e que devido as negociações não avançarem para as propostas da categoria o 

movimento greve é o mais assertivo no momento, ela diz que entende que em um 

primeiro momento a movimentação não é total, mas que o decorrer do tempo acredita 

que atingirá o máximo de servidores possível e só assim o governo escutará os anseios 

exigidos pela classe. Darc agradece mais uma vez Rodrigo e Rosana por compartilhar 

suas experiências e conhecimentos com nossa base para ajudar em um melhor 

direcionamento para todos. Em seguida Darc abre para que a base converse um pouco 

com os dois e possam tirar algumas dúvidas. Braz pede a palavra, comprimenta  
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Rosana e pergunta como é o uso dos espaços na instituição pelo sindicato. Rosana diz 

que o espaço é coletivo, mas que o uso se dá somente com a colocação de cartazes 

nas portas e paredes, somente nesse sentido. Samuel questiona como está a 

mobilização dos docentes e Rodrigo pede para responder, ele diz que em um primeiro 

momento não existe elementos dentro do instituto pois não houveram assembleias com 

deliberações para a greve, e pela questão da perda salarial maior por parte dos Taes 

e pelo elemento RSC dos docentes ameniza um pouco a questão da perda e que ele 

vê que em  um primeiro momento a visão de greve se dá mais por parte dos Taes, mas 

que sim a sensibilização existe por parte dos docentes,mas que a adesão maior é sim 

por parte dos Taes, mas que isso é uma questão de construção. Rosana diz que na 

universidade a visão é a mesma. Darc diz que enquanto docente o movimento  é uma 

questão de consciência,  que as reivindicações são para todos. Samuel complementa 

dizendo que a visão também tem que ser pelo futuro e não somente pelo presente, 

pois na aposentadoria muitos benefícios deixam de ser pagos. Darc então agradece 

mais uma vez Rosana e Rodrigo e dá prosseguimento à votação dos itens da pauta. 

Darc então pede que todos respondam pelo chat, se participamos da Plenna sim ou 

não, com treze votos a favor e três contra fica deliberado pela participação da seção  na 

187º Plena. Em seguida, Darc solicita que votem pelo chat pela quantidade de 

delegados a serem enviados para a plena. Votar 01 para um participante e votar 02 

para dois participantes, com nove votos a favor e seis votos contrários, fica deliberado 

pela participação de dois delegados na 187º Plena. Neste momento Darc pergunta 

quem se dispõe a ser delegado para participar da plena, sendo como sugestão da 

executiva ser um pela base e um da executiva e sugere a paridade de gênero. Sandra 

sugere pelo chate ser um docente e um Tae. Neste momento André e Ivanor se 

dispõem a participar da plena. Darc explica que até o momento os dois nomes são de 

servidores Taes não contemplando a proposta da professora Sandra e pergunta mais 

uma vez se alguém tem interesse. Samuel diz que até participaria, mas que dá 

preferência pelo CONSINASEFE. Darc pergunta se Sandra gostaria de participar na 

plenária, Sandra concorda em ir, e neste momento Ivanor cede seu lugar para a 

professora Sandra. Darc pergunta se todos estão de acordo, e por unanimidade 

todos concordam ficando deliberados então como delegados representando 

nossa seção na 187º Plena, André Ferreira Bento, Tae, representando a executiva 

e Sandra Vieira, docente, representando a base.  Neste momento, Darc coloca em 

votação se a seção sindical Santa Rosa do Sul é a favor ou contra ao movimento de 

greve e pede para que todos votem. Pelo chat Ivanor pontua que não temos um quorum  
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para essa deliberação, Darc explica que em todas as nossas assembleia quase sempre 

não se tem um quantitativo , e que de acordo com o estatuto às pessoas presentes em 

assembleia tem o poder de deliberar sobre os questionamentos em  votação, e que 

embora a quantidade de sindicalizados não expresse a opinião de todo o conjunto é 

preciso que em assembleia seja deliberado a opinião desta base em relação ao que 

os delegados irão levar para a plenária 187. Sandra pede a palavra e diz que acha 

ainda não ter elementos suficientes para deliberar sobre greve e que tudo é muito vago, 

e que chegando na plenária o certo é tentar entender a real situação e devolver para a 

base um conhecimento mais aprofundado sobre  a questão da greve e poder tomar a 

decisão. Darc explica que desde a anterior foi decretado o estado de greve e que a 

qualquer momento pode-se entrar em greve. Braz pede a palavra e diz que concorda 

com a professora Sandra, acha que sim o ideal é  entender melhor e dizer que a seção 

está no indicativo de greve, que pode entrar, mas que ainda não temos uma data 

definida e que essa medida irá ser tomada após a plena do dia 16 e 17 de março. Darc 

diz entender e  pergunta se ficou claro para os colegas essa posição. Samuel diz 

entender que o correto é deixar registrado em ata qual a discussão e deliberação desta 

assembleia em relação a greve. Darc explica mais uma vez que as decisões tomadas 

em assembleia são asseguradas pelo estatuto, haja vista que na maioria das vezes as 

assembleias não tem quórum suficiente para demonstrar a vontade da maioria, mas 

que a partir das deliberações feitas nas assembleias com a quantidade que existir de 

sindicalizados elas são validadas pelo que rege o estatuto. Darc passa a palavra para 

Vanessa Espindula, Vanessa diz entender que se já estamos em estado de greve, 

durante a plenária irá se decidir se somos contra ou a favor de iniciarmos a greve e 

que esse é o posicionamento que deve ser levado pela nossa base. Ela diz entender 

que não existe quórum, mas que se for esperar para decidir desta forma, ela acredita 

que infelizmente nunca conseguirá ser decidido nada pela nossa seção e se estamos 

hoje aprovando a ida de dois delegados para a plena é para ser contado como voto, e 

que se ficarmos esperando e se mobilizando, as questões discutidas nunca saíram do 

lugar, ela diz também que caso seja votado essa questão na plenária a nossa base já 

deve ir com a decisão tomada e sair de cima do muro, ela completa dizendo que esta 

é sua opinião. Samuel pede a palavra mais uma vez e diz concordar com todas as 

palavras de Vanessa. Darc pede para que a secretária Luciana ache no estatuto sobre 

essa questão a quantidade mínima de pessoas presente na assembleia para poder se 

manifestar em relação a uma decisão pelo coletivo. Darc explica também que 

nesta assembleia de hoje, poderia-se deliberar pelo envio de três delegados, mas que  
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em razão de contenção financeira, está sendo deliberado somente o envio de duas 

pessoas. Darc confirma com a secretária que acha no estatuto que sim, esta 

assembleia pode deliberar sobre esta decisão de entrar ou não em greve e que essa é 

a questão que será decidida aqui  para ser levada a plenária pelos nossos delegados. 

Samuel explica que acredita que independente da opinião da seção levar a decisão de 

greve ou não greve, não irá mudar a opinião da seção caso aqui o contexto seja 

permanecer em estado de greve. Darc complementa que isso poderá ser deliberado 

em uma assembleia posterior da nossa seção dependendo do que for deliberado na 

plena. Darc então coloca no chat e pede para que todos votem na seguinte proposta: 

01 greve, 02 não greve e proposta 03 permanecer em estado de greve até que se tenha 

uma devolutiva da plenária dos dias 16 e 17 de março. Fica deliberado então com sete 

votos a favor, três votos contrários, e quatro votos por permanecer em estado de greve 

que o posicionamento desta seção sindical é pela deflagração de  greve. Darc pergunta 

se existe ainda alguma dúvida, ninguém se manifesta. Darc passa o próximo item de 

pauta que será a deliberação pela participação no 36º CONSINASEFE. Darc explica 

mais uma vez que no congresso existe a questão do rateio solidário, que aumenta 

ainda mais os gastos de envio de delegados e que os delegados participantes têm que 

estar com a data entre os dias primeiro e quinze de maio disponível para a viagem. 

Samuel diz que acha muito importante a discussão da criação da pasta 

LGBTQIA+,  acha que sim tem que ser enviado o delegado e fortalecer a base. Darc 

coloca no chat sobre a deliberação da participação sendo 01 para sim e 02 para não. 

No resultado da apuração, a maioria deliberou pela  participação da seção no 

CONSINASEFE. Darc então pede para que todos votem agora no quantitativo de envio 

de delegados, sendo 01 para um delegado e 02 para dois delegados. Na apuração dos 

votos, oito pessoas votaram pelo envio de somente um representante e quatro votaram 

pelo envio de dois representantes, ficando deliberada a ida de somente um participante 

para o 36º CONSINASEFE. Darc diz que conforme demonstrado durante a assembleia 

Samuel e  Eliana demonstraram vontade de poder participar do congresso. Eliana fala 

pelo chat que o ideal no congresso seria ir duas pessoas. Darc concorda com Eliana e 

diz que realmente o custo de enviar uma pessoa somente poderá acarretar em um 

gasto ainda maior para a seção, mas que temos que continuar com a deliberação 

conforme decisão da assembleia. Darc pede que todos votem em qual dos dois 

servidores serão escolhidos para ser enviado ao CONSINASEFE. Neste momento 

Eliana cede para que o professor Samuel possa ir ao congresso e solicita  que seu 

nome fique como suplente. Darc pergunta se todos estão de acordo, todos concordam  
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por unanimidade ficando assim deliberadocomo delegado para participar do 36º 

CONSINASEFE, Samuel de Medeiros Modolon e como suplente Eliana Silva da Silva. 

Darc pergunta se existe ainda alguma dúvida, ninguém se manifesta. Darc finaliza, 

dizendo que as pautas do dia foram vencidas, agradece a presença de todos e encerra 

a assembleia. Eu, Sandra C. P Magenis , na função de secretária da assembleia, lavrei 

a presente ata que segue assinada por mim, pelo coordenador Geral Braz da Silva 

Ferraz Filho e pela Coordenadora Geral Darc Ionice Feijó                 da Rocha. 

 
 
 
 
 
 

 

Sombrio, 07 de março  de 2024. 

 

 

 

 

Darc Ionice Feijó da Rocha    Braz da S. Ferraz Filho Sandra C. P. Magenis                                   
   Coordenadora-Geral          Coordenador-Geral         Secretária da Assembleia 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                              

 

 


